



El Ministerio deniega el 95 por ciento de las becas universitarias solicitadas por alumnos de la UVa

El Gobierno recibió 11.587 peticiones y aprobó 592, por las 6.367 del curso pasado • Los estudiantes pueden optar ahora a los fondos de la Consejería y de la propia Universidad

• Las asociaciones de estudiantes alertan de que hay alumnos que tendrán muchas dificultades para seguir estudiando si no tienen ayudas y piden que se incrementen los fondos.

ÓSCAR FRAILE / VALLADOLID

El endurecimiento de las condiciones para acceder a una beca universitaria por parte del Ministerio de Educación ha caído como una losa entre los estudiantes de la Universidad de Valladolid (UVa). Los números hablan por sí solos. De las 11.587 solicitadas para este curso, apenas se han concedido 592, un 5,1 por ciento. Es una cifra que contrasta con la del año pasado, cuando el volumen de peticiones fue muy similar (11.500) y se concedieron 6.367, un 55 por ciento. Cabe recordar que el Gobierno excluye desde este curso de las ayudas a los alumnos que no lleguen al 5,5 en Selectividad, y el próximo pondrá este baremo en 6,5. Además, los estudiantes que han recibido la ayuda y no aprueben al menos la mitad de los créditos de los que se hayan matriculado tendrán que devolver el dinero.

¿Qué solución tiene ahora las cerca de 11.000 personas que se han quedado fuera? Esperar a las becas de la Junta y de la propia Universidad. A lo largo de este mes se resolverán las primeras, de las que están excluidos los que ya hayan recibido ayuda del Ministerio. La Consejería de Educación ha mantenido para este año el mismo presupuesto: 3.250.250 euros para todas las universidades de la Comunidad, por lo que se prevé que el número de beneficiarios sea similar.



El número de alumnos de la UVa con acceso a beca se ha reducido sustancialmente este año. / JONATHAN TAJES

Los que tampoco tengan suerte con esta convocatoria tendrán que probar con los 300.000 euros que destina la propia UVa para unas ayudas que no pueden superar los mil euros por persona. Por último, la propia institución académica tiene un fondo de emergencia de 37.000 euros para el resto. «Se trata de que nadie tenga que dejar de estudiar por motivos económicos», aseguran fuentes de la Universidad.

Porque, lamentablemente, hay alumnos que se están viendo abocados a esta situación. Así lo confirman las propias asociaciones de estudiantes. «Estamos re-

Selectividad

Un total de 3.746 alumnos, 3.543 de Bachillerato y 203 de los ciclos formativos, del distrito de la Universidad de Valladolid (Valladolid, Segovia, Soria y Palencia) se examinarán los próximos días 11, 12 y 13 de junio en la Pruebas de Acceso a la Universidad (PAU). Serán 189 alumnos más que durante la convocatoria de junio de 2012, a la que se presentaron un total de 3.557 estudiantes. Los resultados se conocerán el próximo 20 de junio, según informa la propia UVa.

cibiendo muchos mensajes de compañeros que no saben cómo podrán seguir estudiando si no consiguen las ayudas de la Junta o las de la Universidad», dice la presidenta de la Asociación para la Defensa de los Derechos de los Estudiantes (ADDE), Sandra Gutiérrez. Ella misma se ha visto sorprendida por el descenso de becas concedidas por el Ministerio. «Esperábamos que bajaran, pero no tanto, estamos muy disgustados», apostilla. Desde ADDE están «presionando» para que se aumenten los fondos de emergencia porque «hay alumnos que lo están pasando muy

mal, ya que en sus casas no hay ingresos». Más contundente es Álvaro Justo, de Alternativa Universitaria. «Es una vergüenza, parece que el Gobierno quiere separar a ricos y pobres en la educación y que los que más tengan ocupen puestos de responsabilidad y los obreros tengan trabajos para sobrevivir», se queja. Según él, la Universidad de Valladolid ya ha empezado a enviar cartas para instar a algunos alumnos a que paguen el segundo plazo de la matrícula, aunque desde la institución han asegurado a Alternativa que no se ha expulsado a ningún alumno por impago.

[]

Álvaro Justo

Alternativa Universitaria
«Es una auténtica vergüenza, parece que el Gobierno quiere que solo estudien y ocupen puestos de responsabilidad las personas que tienen más dinero»

[]

Sandra Gutiérrez

Asociación Defensa de los Derechos de Estudiantes
«Sabíamos que iban a bajar las becas, pero no pensábamos que lo hicieran tanto, estamos muy disgustados por la situación de muchos alumnos»